

# 委員長まとめ

## 報告内容

ここ数年、パワーポイントを使っただけの報告が行われず「もう少し分かりやすい報告を」と参加者からの声があり、今回は議会改革についてのパワーポイント資料を作成し、15分ほどの報告とした。

今までは、パソコンの操作を事務局にお願いしていたが、今回は操作も議員が行った。今後、議会報告会の土日開催時に役立つと考える。

## アンケートのご意見から

- ・参加年齢や性別を見ると、30歳以下はゼロ。女性の参加は約20%で、若年層と女性を集める工夫が必要。
- ・開催時間と時間配分については、概ね好評価をいただいたが、もう30分の開始時間繰り下げと土日開催。また少し時間を延長した、斧池会場が高評価だったことから、意見交換に重点を置く手法も検討すべき。

## アンケートからの考察

報告については、3会場すべてで50%以上の「分かりやすかった」と高評価を頂いたが、地域によっては14%の「わかりにくい」との評価もあった。すべての方に興味があるテーマの設定は難しいと実感した。テーマを絞りそのテーマにあった皆さんに集まっていただくのも一つの方法と考える。

## 全体のまとめ

第1回議会報告会の開催にあたり、会場の選定や日時の決定に手間取り、真夏の開催となってしまい、たいへん暑い中参加者にはご苦労をかけてしまった。

会場ごとの事情や議員の自宅との距離関係などが配慮できなかったことも大きな反省点。

議会基本条例の規定はあくまで「議会報告会」なので、意見交換会のみにはできない。しかし、アンケートを見ると意見交換の時間が少なかったとの意見が多く、市民のニーズは報告よりも意見交換にシフトしていると考えられる。

会場選定やチーム編成で大変苦労した。議会報告会も回数を重ね、市民の関心も薄れている中、今後どのように開催していくのか議論の必要がある。